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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

• Девятиклассник городской школы  № 1 Александр Щипачёв зашёл на собеседование одним из первых. 
Педагог-психолог Роза Кривчикова ответами ученика довольна. В итоге – «зачёт»: день для школьника 

начался хорошо.

ЦИФРОВОЕ ТВ

ОБРАЗОВАНИЕ

Первый шаг 
к итоговой аттестации

Случилось это между Каменкой, 
Семеново и Старой Заимкой. По 
словам Максима Филимонова, ру-
ководителя районного отдела Гос
охотуправления Тюменской обла-
сти, скорее всего, хищника из вол-
чьей стаи изгнали молодые и здо-
ровые звери, чтобы не кормить 
лишний рот: грива у серого бы-

ла изрядно потрёпана и выдрана. 
Тем не менее охотоведы устано-
вили, что одинокий волк накануне 
полакомился косулей, которую су-
мел догнать по глубокому снегу.

Специалисты охотуправления 
продолжат регулирование чис-
ленности волка и в дальнейшем.

Александр ПОНОМАРЁВ

С волками жить …
Крупного старого волка в начале февраля охотоведы от-
стреляли в рамках регулирования численности хищника.

Часть жителей области полу-
чила квитанции, в которых коли-
чество проживающих указано не-
верно. Начисление платы за об-
ращение с ТКО производит энер-
госбытовая компания «Восток». 
Сбой произошёл при обработке 
баз данных. Компания приносит 
свои извинения. 

Причина сбоя устранена, вы-
полнены правильные начисления, 
перерасчёт автоматически будет 
произведён в следующем месяце. 

Для получения корректной кви-
танции за январь можно обра-
титься в центры обслуживания 
клиентов ЭК «Восток», Тюмен-
ский расчётноинформационный 
центр (ТРИЦ), а также по телефо-
нам «горячей линии» 8800250
6006, 88002507326.

Корректные суммы можно уви-
деть и в личном кабинете ЭК 
«Восток» и ТРИЦ. 

Энергосбытовая 
компания «Восток»

Ошибки в квитанциях 
будут исправлены

При формировании квитанций за январь при начислении 
платы за обращение с твёрдыми коммунальными отхода-
ми (ТКО) произошла техническая ошибка. 

В среду девятиклассники городского окру-
га сдавали итоговое собеседование по рус-
скому языку. В этом году оно впервые ста-
нет допуском к основному государствен-
ному экзамену.

Ребята уже не раз тренировались в подобных 
собеседованиях, поэтому для большинства из них 
прочитать незнакомый текст, пересказать его, со-
ставить связный рассказ на заданную тему не со-
ставило большого труда. За каждое такое зада-
ние начислялось определённое количество бал-
лов, и уже через 15 минут набравшие более де-
сяти получали свой «зачёт».

К примеру, в первой городской школе с тестиро-
ванием не справился только один из 85 девяти-
классников. Испытуемых разбили на пять групп, 
каждая из которых сдавала экзамен в своей ау-
дитории. В классах для «чистоты эксперимента» 
установили  звукозаписывающую аппаратуру. В 
случае необходимости оценку знаниям школьни-
ка смогут дать независимые эксперты департа-
мента образования и науки.

А как педагоги оценивают собеседование? 
– Это очень правильное и оправданное реше-

ние, – уверена преподаватель русского языка пер-
вой городской Любовь Коновалова. – Подготовка 
к итоговой аттестации, тестированию очень важ-
ны, но дети скоро говорить разучатся! Не секрет, 
что в школах есть ученики, для которых устный 
ответ у доски – настоящее мучение. А вот с пись-

менными заданиями они справляются успешно. 
Конечно, для ребят собеседование – дополни-
тельный повод для волнения, но, думаю, это пой-
дёт им на пользу.

Жду, когда из кабинетов начнут выходить уче-
ники. Вот Варвара Беляева – набрала 13 баллов 
из 19 возможных. Радуется – твёрдый «зачёт»! 

– Волновалась очень, – говорит девушка,  – 
разве тут угадаешь, что тебе за задание выпа-
дет? Но только в класс вошла, сразу успокои-
лась, даже интересно стало, какой текст попа-
дётся. Прочитала его без запинок, потом описа-
ла своими словами картину, об искусстве с экза-
менатором поговорила – и не заметила, как чет-
верть часа пролетела! 

Конечно, девушка хотела бы поделиться сво-
ей радостью с одноклассниками, успокоить тех, 
кто ещё только ждёт собеседования – но нель-
зя. «Отстрелявшиеся» девятиклассники сразу 
отправились на консультации по другим пред-
метам. Теперь  их ждёт основной государствен-
ный экзамен. 

Для справки: итоговое собеседование на до-
пуск к основным государственным экзаменам 
13 февраля прошли 503 девятиклассника окру-
га. Не справились с испытанием только шесте-
ро, но и у тех, кто получил незачёт, не всё поте-
ряно – работу над ошибками можно будет сде-
лать 13 марта и 6 мая. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
16/02 13 12 749
17/02 11 9 742
18/02 13 9 739

В Новой Заимке подготов-
ка к переходу с аналогового 
вещания на цифровое идёт 
полным ходом.

Инна Лебедева, глава Ново-
заимской сельской администра-
ции, уверена, что к 15 апреля жи-
тели территории полностью бу-
дут готовы к приёму цифрового 
телевизионного сигнала. Пока в 
ежедневном режиме специали-
сты администрации, члены со-
вета ТОС выясняют, у кого уже 
«цифра» показывает, а у кого – 
не очень, кому нужна адресная 

помощь в приобретении телеви-
зионного оборудования, а кто ре-
шил проблему своими силами. 

Большинство новозаимцев уже 
давно обзавелось тарелками. 
Часть жителей приобрела к те-
левизорам приставки, которые 
ещё послужат, другие купили со-
временные телевизионные при-
ёмники, где уже «всё включено». 
Участникам Великой Отечествен-
ной войны, людям, родившимся 
до 1931 года, получателям адрес-
ного социального пособия поло-
жены льготы при переходе на 
цифру. Соцработники устанав-

ливают, кому эта мера соцпод-
держки необходима, разъясняют 
порядок её получения и оформ-
ления документов.

В Новой Заимке десять кана-
лов в цифре смотрят уже мно-
гие жители. У некоторых первый 
мультиплекс идёт хорошо, а вто-
рой – рябит. Бывает иногда до-
статочно чуть повернуть антен-
ну на Шабановскую вышку, и при-
ём становится уверенным. Рабо-
та по переходу на цифровое те-
левидение на сельской террито-
рии продолжается.

Александр ПОНОМАРЁВ

Выбор больше, качество лучше

Для этого необходимо предва-
рительно приобрести талон на 
захоронение мусора в МП «За-
водоуковское ЖКХ» (г. Заводо
уковск, ул. Школьная, 74) с 8.00 
до 17.00, перерыв на обед с 12.00 
до 13.00. Данная услуга по при-
ёму мусора от населения на по-
лигоне твёрдых бытовых отходов 
является временной до момента 
оказания услуги по обращению с 
отходами в полном объёме реги-
ональным оператором.

Возчик твёрдых коммунальных 
отходов ООО «ТрансСервис» в 
настоящее время осуществляет 
сбор только того крупногабарит-
ного мусора, который относится 
к твёрдым коммунальным, а это 

отслужившая мебель, бытовая 
техника, сантехника,  строитель-
ные отходы из жилищ (дверные 
и оконные рамы).

По вопросу остального круп-
ногабаритного мусора, не отно-
сящегося к ТКО, — это строи-
тельные отходы, спил деревьев 
и крупные ветки, жители могут 
обратиться в МП «Заводоуков-
ское ЖКХ» (в том числе по теле-
фонам 8 (34542) 23393 и 210
46) для подачи заявки на вывоз 
данного вида отходов за допол-
нительную плату.

Екатерина ДЕСЯТОВА, 
председатель комитета 

по жилищнокоммунальной 
политике администрации округа

По талону мусор примут
Сегодня у физических лиц есть возможность привезти отхо-
ды на полигон ТБО в Заводоуковске самостоятельно. 

Дорогие жители Тюменской области!
Тридцать лет назад, 15 февраля 1989 года, завершился вывод советских 

войск из Афганистана. В этот день мы отдаём дань памяти всем россиянам, 
исполнявшим служебный долг за пределами Отечества.

Мы гордимся воинамиинтернационалистами Советского Союза и совре-
менными героями, их преданностью Родине, боевыми подвигами, мужеством 
и стойкостью. Мы всегда будем чтить светлую память тех, кто добровольно 
или по долгу службы отдал жизнь, защищая интересы Отчизны много лет 
назад в Афганистане или в наши дни в Сирии.

Активная гражданская позиция, выучка, сила духа, патриотизм и опыт 
воиновафганцев востребованы и сегодня. Искренне благодарю членов ве-
теранского движения Тюменской области, тех, кто вносит весомый вклад в 
воспитание подрастающего поколения, собственным примером повышает 
престиж воинской службы, поддерживает семьи ушедших товарищей, хра-
нит преданность боевому братству.

Желаю всем здоровья, благополучия и всего самого доброго!
Александр МООР, 

губернатор области   

15 ФЕВРАЛЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ О РОССИЯНАХ, 
ИСПОЛНЯВШИХ СЛУЖЕБНЫЙ ДОЛГ ЗА ПРЕДЕЛАМИ 

ОТЕЧЕСТВА
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БЛИЦ-ОПРОС

НОВОСТИ РОССИИМАЛЫЙ БИЗНЕС

• «Долой домашнее рабство!» –  этот лозунг из далёких 1930-х 
готова реализовать в нашем городе предприниматель 

Марине Хачатрян. В её прачечной вам бельё и постирают, 
и погладят. Просто мечта хозяйки!

«МУСОРНАЯ» ТЕМА

Ирина Антоненко, началь-
ник почтового отделения,                                    
с. Боровинка: 

– А какие акции в сельских ма-
газинах! У нас их не бывает. Нуж-
ное покупаем по устоявшимся 
ценам.

Татьяна Тарасова, фельд-
шер ФАПа, д. Дронова:

– У нас в деревне два магази-
на и кафе. Скидки на товары и 
продукты там не предусмотрены. 
Если бываем в Заводоуковске, то 
не проходим мимо товаров, кото-
рые идут по акциям.

Александр Немыткин, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Дней, когда в магазине нач-
нутся скидки, специально не жду, 
но если вижу в торговом зале 

жёлтые ценники, то это действу-
ет на меня, как красная тряпка 
на быка: надо брать! Так к кас-
се я подхожу с полной корзиной.

Ваталий В., водитель, с. Ста-
рая Заимка:

– Несколько раз специально 
приезжал в магазин, чтобы ку-
пить товар по большой скидке. 
А оказывается, что никакой скид-
ки нет! Просто рядом с обычной 
ценой товара продавцы пишут 
завышенную и перечёркивают 
её красным фломастером. Кру-
гом обман!

Мария Кулик, служащая, г. За-
водоуковск:

– Приятно, когда продавцы в 
магазине сами предлагают това-
ры по акции. Но невольно заду-

мывашься, а что с этим продук-
том не так? Нет ли здесь какого
либо подвоха? Начинаешь при-
стально изучать на упаковке срок 
годности... Но пока всё нормаль-
но – на некачественный товар не 
нарывалась. 

Денис Никифоров, водитель, 
г. Заводоуковск:

– Сначала акции привлека-
ли внимание, ведь заработной 
платы всегда на все «хотелки» 
не хватает. Через время понял, 
что это всего лишь маркетинго-
вая уловка: сначала цену на то-
вар торговцы задерут выше вся-
ких пределов, а потом придумы-
вают акции, скидки, распрода-
жи. Настораживает то, что мож-
но налететь на бракованный то-

вар или продукт с истёкшим сро-
ком годности.

Александр Гузь, пенсионер, 
г. Заводоуковск:

– Пока стараюсь покупать в 
торговых центрах товары по ак-
ции, так получается чуть дешев-
ле. Многие пенсионеры знают о 
времени, месте и размерах ски-
док, акций на товары, пользуют-
ся этим. Со страхом ждёшь каж-
дого повышения цен на тарифы 
ЖКХ, ГСМ, лекарства…

Наталья Лиханова, бухгал-
тер, г. Заводоуковск:

– Установила себе в телефон 
приложение «Едадил». С помо-
щью него можно просматривать 
акции и скидки, действующие в 
крупных торговых сетях города, а 

также сравнивать цены на те или 
иные товары. Это очень удобно. 

Светлана Перова, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– За ценами сегодня не угнать-
ся. На некоторых продуктах у нас 
в магазине чуть ли не каждую не-
делю ценники меняют. Хорошо, 
что сейчас многие торговые се-
ти акции проводят или дни ски-
док, когда можно прикупить что
то про запас.  

Надежда Маркова, пенсио-
нерка, с. Першино:

– В нашем сельском магазине 
не то что скидок – хлеба порой не 
дождёшься! В город автобус три 
раза в неделю ходит: если попа-
ду на скидки – хорошо, а нет, так 
и бог с ними!

Покупаем по акциям?

Правительство России продлило гос-
программу развития сельского хозяй-
ства на пять лет и увеличило её фи-
нансирование. 

Дополнительные вливания в отрасль за 
счёт государства и бизнеса помогут сде-
лать продукты доступнее для россиян и 
повысить доходы сельских жителей, счи-
тают эксперты.

Финансы в АПК будут направлены суще-
ственные. Если ранее программа действо-
вала до 2020 года, то теперь до 2025 года, 
а её общий бюджет вырос с 2,2 триллио-
на рублей до 8,2 триллиона, то есть почти 
в четыре раза. На что пойдут эти деньги? 

Прежде всего, меняются цели. На пер-
вом этапе стояла задача обеспечить стра-
ну своими продуктами питания. Теперь, 
когда эта цель в основном достигнута, нуж-
но расширять производство, выходить на 
внешние рынки и повышать доступность 
продовольствия внутри страны. 

Размер финансовой поддержки, ко-
торую могут получить регионы на ка-
питальный ремонт жилых домов, уве-
личился с 50 до 80%.

Соответствующее постановление под-
писал премьерминистр Дмитрий Медве-
дев. Документ продляет сроки подачи за-
явок на капремонт и исключает избыточ-
ные требования к её получателям.

Из правил исключена необходимость 
подтверждения фактической экономии 
на оплату коммунальных ресурсов изза 
действий по энергосбережению и повыше-
нию энергетической эффективности для 
нивелирования влияния погодных, сезон-
ных факторов и технических неисправно-
стей. Расчёт размера экономии будет про-
ходить по методике Фонда ЖКХ. Это упро-
стит и ускорит процедуру предоставления 
финансовой поддержки.

Детская аудитория интернета в Рос-
сии составляет 41 миллион человек.

К таким выводам пришли эксперты, 
основываясь на отчёте «Детский Рунет 
2018» института исследований интерне-
та. Исследование показало, что аудитория 
интернета помолодела на пять лет. Уже в 
57 лет 39% времени в Сети дети прово-
дят самостоятельно, а в 811 лет эта до-
ля вырастает до 55%.

Собственное устройство выхода в ин-
тернет есть у 74 процентов детей в воз-
расте 811 лет. Среди дошколят этот по-
казатель ниже – 44 %. 

Сам контент, который предпочитают де-
ти, меняется с возрастом. Так, дошколя-
та смотрят видео (95%) и играют в игры 
(60%). Ребята из младшей школы больше 
времени уделяют учебному и развиваю-
щему содержанию (83%). На втором ме-
сте у них социальные сети. 

Опорные школы Российской акаде-
мии наук появятся более чем в 30 субъ-
ектах РФ. 

Они будут оснащены самыми передовы-
ми лабораториями, а преподавать в клас-
сах будут учёныепрактики, академики и 
профессора РАН, способные «зара зить» 
ребёнка страстью к исследованиям. 

Финансирование проекта по планам со-
ставит более миллиарда рублей, причём 
половину этих денег дадут частные компа-
нии. По словам министра просвещения Оль-
ги Васильевой, чтобы двигаться вперёд, нам 
нужно примерно 10 тысяч молодых людей, 
которые будут приходить в науку ежегодно. 
Это большая цифра. Поэтому должны быть 
созданы все условия для того, чтобы дети с 
малых лет были ориентированы на науку. 
По материалам «Российской газеты»

– Пенсионерам, которые уже 
разменяли девятый десяток лет, 
только и остаётся, что смотреть 
телевизор да читать газеты. По 
животрепещущей теме обраще-
ния с отходами в СМИ постоян-
но высказываются многие высо-
копоставленные лица, начиная 
от председателя правительства 
Дмитрия Медведева и вниз – до 
муниципального уровня. Недав-
но по телевизору об этом же го-
ворил заместитель губернатора 
Тюменской области В. Вахрин. 

Пока слушаешь его – вроде 
бы всё делается для обеспече-
ния комфорта жителей, в том 
числе и нашего округа, а также 
для охраны окружающей среды. 
Но вот норматив образования 
ТКО, который региональному 
оператору по обращению с отхо-
дами согласовал департамент 
тарифной и ценовой полити-
ки Тюменской области, для на-
шей семьи просто недостижим. 

Нет уже возможности и сил 
строить или ремонтировать квар-
тиру, да и пенсии едва хватает 
на оплату жилищнокоммуналь-

ных услуг и поддержание здоро-
вья. Почемуто тарифы (а может 
быть, и нормативы образования 
отходов?) для москвичей, мусор 
которых изначально увозили в 
Московскую область за десятки 
километров, а сейчас говорят, 
что в Карелию, в два раза ниже, 
чем у заводоуковцев. А по идее 
всё должно быть вроде наоборот, 
ведь до нашего полигона от го-
рода гораздо ближе, чем от Мо-
сквы до Карелии.

Сегодня мне и супруге по 81 
году. Постоянно проживаем 
в квартире, а значит, и твёр-
дые коммунальные отходы 
производим вдвоём. Но пла-
тить за мусор придётся за тро-
их, так как в этой же квартире 
прописан ещё и сын, постоян-
но проживающий и работаю-
щий в Тюмени. Своего жилья 
в областной столице у него нет, 
без прописки на работу не бе-
рут, а зарегистрироваться по 
месту фактического прожива-
ния не даёт собственник жил-
площади, сдающий квартиру 
в аренду. 

Вопрос на засыпку

Сегодня центр развития ре-
бёнка «Детский сад «Светля-
чок» и все его филиалы и струк-
турные подразделения в горо-
де, посёлке Комсомольском,  
Падуне и Гилёво раз в семь 
дней сдают постельное бельё, 
полотенца, спецодежду сотруд-
ников дошкольных учреждений 
в прачечную, а сутки спустя по-
лучают всё это чистым, отутю-
женным и упакованным.

– С прачечной мы сотрудни-
чаем уже восемь месяцев и ка-
чеством услуги довольны, – де-
лится директор «Светлячка» 
Елена Бушмелёва. – Кстати, 
часть бывших наших прачек ра-
боту не потеряла. Теперь они 
трудятся у Марине Хачатрян.

Предприниматель говорит, 
что хотя клиентская база и  была 
гарантирована – прачечная из-
начально создавалась по пред-
ложению комитета образования 
– всё же решение открыть новое 
дело далось ей нелегко. 

– Но всё же я рискнула, – 
улыбается Марине Самвелов-
на. – Арендовала помещение, 
закупила стиральные машины 
и другое оборудование, необ-
ходимое для прачечной. Сей-
час на нашем предприятии тру-
доустроены шесть человек. 

Работа в прачечной кипит в 
буквальном смысле слова. По-
стоянные клиенты здесь, кро-

ме детских садиков, – детско
юношеская спортивная шко-
ла, центр развития детей и мо-
лодёжи, Заводоуковский агро-
промышленный техникум, са-
наторнооздоровительный ла-
герь имени Юрия Гагарина. Да 
и жители нашего округа уже 
прослышали об этом предпри-
ятии. В газете о бизнеспроек-
те Марине Хачатрян мы упоми-
нули буквально одной строкой, 
а в редакции читатели телефо-
ны оборвали, хотели адрес уз-
нать. Значит, услуга эта более 
чем востребована.

Предприятие сегодня пред-
лагает следующие услуги:

 стирку постельного белья – 
60 рублей за килограмм;

 стирку пледов, одеял, по-
крывал – 80 рублей за кило-
грамм;

 стирку верхней одежды – 
от 150 рублей за килограмм.

Кроме того, здесь чистят пе-
рьевые подушки (300 – 320 ру-
блей за штуку в зависимости 
от размера).

Найти новую прачечную мож-
но в Заводоуковске за торговым 
центром «Фламинго» по адресу:                                                                  
улица Шоссейная, 146, стро-
ение 6. 

Телефон для справок 
8-982-780-33-92.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Мечта любой хозяйки
В заводоуковских детских садах отпала нужда в прачеч-
ных, и дошколята получили новые помещения для игр 
и занятий. Стирку белья для ряда детских садов окру-
га теперь осуществляет предприятие Марине Хачатрян. 

И норматив, и тариф завышены – к такому выводу при-
шёл на собственном опыте заводоуковец Вениамин Ка-
танцев, инвалид второй группы, проживающий в мно-
гоквартирном доме на улице Вокзальной. Об этом он и 
сообщил в газету.

Сумма ежемесячного платежа 
у нас только за мусор превысит 
400 рублей (139*3). К контейне-
ру с пакетом отходов, которые 
накапливаются в течение не-
дели в восьмилитровом ведре, 
мы подходим один раз. Даже 
если для расчёта принять каж-
дый литр мусора равным одно-
му килограмму, получится 32 кг 
на двоих за месяц, или 384 кг за 
год. Это если литр всё же равен 
одному килограмму! А если в па-
кете с мусором сплошь упаков-
ка, бумага да пористые подлож-
ки? Не понятно, откуда взялся 

норматив 277 кило с человека? 
В Заводоуковске таких, как мы, с 
таким же объёмом отходов в не-
делю – превеликое множество. 
И идея оплаты за фактически 
образующиеся отходы вполне 
имеет право на существование.

Вот и возникает недоволь-
ство у людей как по поводу не-
понятного им норматива обра-
зования отходов, так и тарифа 
за получение услуги, которые 
утвердил департамент тариф-
ной и ценовой политики.

Записал 
Александр ПОНОМАРЁВ

• Такие же контейнеры, в которые относит бытовые отходы 
чета Катанцевых, проживающая в многоквартирном доме, 

установили на улице 60 лет Победы в частном секторе 
в микрорайоне Новом Заводоуковска. Владельцы своих 
домов понимают, что платить за услугу надо, но и здесь 

есть вопросы к цене.



РЕЦЕПТИК

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Субботний вечер
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НА ЗАМЕТКУ

СПОРТ

• Девичья бригада стройотряда «Строитель» и его комиссар Нина Боженко 
(крайняя слева)  в редкие минуты отдыха. Село Корнеевка, 1967 год. 

НА ВАШЕМ СТОЛЕ

Что нужно: 110 граммов пшеничной муки, 100 грам-
мов кокосовой стружки, 80 граммов сливочного масла, 
80 граммов сахара, два средних яйца, чайную ложку раз-
рыхлителя, ваниль, соль. Все ингредиенты должны быть 
комнатной температуры.

Что делать: взбейте масло с сахаром и щепоткой 
соли. Затем, добавляя по одному яйцу, продолжай-
те взбивать. Всыпьте кокосовую стружку, перемешай-
те лопаткой. Муку смешайте с разрыхлителем и вани-
лином и просейте в тесто, хорошо перемешайте. За-
кройте тесто пищевой плёнкой и уберите в холодиль-
ник на 3040 минут. Затем сформируйте печенье: ска-
тайте шарик размером с грецкий орех, немного прида-
вите сверху. Выпекайте в разогретой до 180 градусов 
духовке до румяного цвета.

https://www.youtube.com/watch?v=Rt5_vkHr7Ik&list
=LLRcdpXCEvkhpZtgOka6nvuw&t=4s&index=3

Кокосовое печенье

Так мы привыкли называть сериалы, идущие по телеви-
дению. А что же обозначает это выражение? В 1932 году в 
США с огромным успехом прошла опера «Бетти и Боб». Её 
спонсорами были производители мыла и моющих средств. 
И позже, чтобы уточнить, о какой опере рассказывали, го-
ворили о «мыльной опере», имея в виду именно эту.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Мыльная опера

Уникальный театр зверей «Уго-
лок дедушки Дурова» был открыт 

ещё в 1912 году первым заслуженным цирковым ар-
тистом России Владимиром Леонидовичем Дуровым. 
Он разработал свой метод дрессировки – отказался 
от хлыста и палки при работе с животными. Сегод-
ня среди артистов театра такие животные, как беге-
моты, слоны, тигры, собаки, кошки, голуби и вороны. 
При театре существует музей и работает знамени-
тый аттракцион «Мышиная железная дорога» с уча-
стием белых мышей. 

Здание театра сохранилось практически в том же ви-
де, каким оно было в начале XX века. Парадная лестни-
ца украшена фигурами доисторических животных, кото-
рых артист Владимир Дуров вылепил сам.

https://helperia.ru/a/neobychnyje-teatry-rossii

«Уголок дедушки 
Дурова»

Какой рис полезнее?
Дикий рис. Высокое содержание витами-

нов группы В, макро и микроэлементов и фе-
руловой кислоты, которая обладает проти-
вовоспалительным, антиаллергическим,  ан-
тиоксидантным, противоопухолевым, анти-
бактериальным, противовирусным, защища
ющим печень и сердце действием.

Коричневый рис. Максимально сохране-
ны витамины, антиоксиданты, макро и ми-
кроэлементы из внешней зерновой оболоч-
ки. Самый грубый вид рисового зерна, про-
тивопоказанный при нарушениях пищеваре-
ния. Замачивать перед варкой на 810 часов.

Пропаренный рис пользуется большим 
спросом, поскольку в нём остаётся около 
80% полезных веществ, даже после па-

ровой обработки. Он содержит витамины 
группы В, витамин Е и РР. Микро и макро-
элементы: калий, фосфор, кальций, маг-
ний , натрий, медь, селен, железо и другие.

Круглый рис очень полезен детям, по-
скольку при регулярном употреблении (до 
двухтрёх раз в неделю) наряду с другими 
крупами снижает у них тягу к сладостям, 
«успокаивая» селезёнку.

Белый шлифованный рис. Напрочь 
лишён зерновой оболочки, обладает наи-
меньшей пищевой ценностью. Но отлично 
удаляет лишнюю воду, соли тяжёлых ме-
таллов, вредные продукты обмена и дру-
гие токсичные соединения из организма.

«АиФ»

Жителей Заводоуковского городского округа при-
глашают к участию в социальном проекте #Напи-
шисолдату, который стартовал в Тюмени. 

Электронные письма можно составить на сайте напи-
шисолдату.рф, где они и будут опубликованы. А руко-
писные – нужно отправлять в Управление МВД России 
по Тюмени по адресу: г. Тюмень, ул. Ватутина, 34. От-
туда обращения разлетятся к солдатам в разные воин-
ские части страны.

Начальник управления МВД России по Тюмени орга-
низатор проекта «Напиши солдату» Пётр Вагин отме-
тил: «Сотрудники органов Внутренних дел, Войск наци-
ональной гвардии и Российской армии несут службу на 
территориях с очень сложной обстановкой – на пригра-
ничных рубежах нашей страны. Они делают всё, что-
бы в любой момент защитить нас и нашу страну. Поэто-
му был придуман проект, который призван поднять бо-
евой дух солдат». 

Пресс-служба УМВД России по г.Тюмени

Полвека минуло с тех пор, как Ни-
на Боженко, проживающая сегод-
ня в деревне Дроновой, окончи-
ла Петропавловский пединститут. 
В памяти остались не только годы 
учёбы, но и студенческая стройка, 
друзья-стройотрядовцы, с которы-
ми ей довелось понюхать пороху. 

На пожелтевших от времени фотогра-
фиях 1967 года  второкурсница физико
математического факультета Нина Бо-
женко со своим неизменным спутником 
– мастерком. Фронт работ – четыре жи-
лых одноэтажных дома в селе Корнеевка 
в СевероКазахстанской области, кото-
рые ей с сокурсницами нужно было ош-
тукатурить за два летних месяца. Девча-
та из отряда «Строитель» сами таскали 
воду, песок, цемент и замешивали рас-
твор. К вечеру ног под собою не чуяли – 
с непривычки очень уставали. 

А Нине, комиссару отряда, нужно бы-
ло ещё и за порядком в лагере следить, 
про идеологическое воспитание и мо-
ральный облик строителя коммунизма 
не забывать.

–  Шутка ли: за 30 ребят я в ответе! 
Здесь, хочешьне хочешь, строгой бу-
дешь, – говорит Нина Боженко. – Помню, 
подружка Тамара очень просила отпу-
стить её поздним вечером с другом про-
гуляться, а я: нет и всё! Отбой в 22.00!. 
Долго она мне этого простить не могла...

Нина Васильевна рассказывает, что 
кроме строительных работ студентам 
приходилось заниматься и воспитани-
ем местных подростков: летом в Корне-
евке для ребятни организовывали пио-

нерский отряд «Быстрый». Будущие пе-
дагоги на три недели становились пио-
нервожатыми: ходили с мальчишками и 
девчонками в походы, кино, спортивные 
соревнования для них устраивали, со-
бирались у пионерского костра. Закре-
пляли за студотрядовцами и «трудных» 
подростков, стоявших на учёте в мили-
ции. Лопата и грабли делали своё дело: 
у шалопаев, занятых работой,  было вре-
мя подумать над своими проступками...

Через год, летом 1968го, Нина Божен-
ко снова достала из шкафа стройотря-
довскую куртку, которую уже украшал 
значок «Ударник всесоюзного студенче-
ского отряда». Вместе с однокурсниками 
она отправилась за сотню километров 
от Петропавловска  в красивый озёрный 
край – деревню КзылАскер. Там как раз 
больницу строили. Парни  бетонные по-
лы заливали, крышу возводили, а деви-
чья бригада опять мастерками да шпа-
телями орудовала. По словам моей со-
беседницы, деньги, которые она  зара-
ботали в стройотряде, конечно, были хо-
рошей добавкой к стипендии, но разве 
это было главным? 

– В стройотряде мы получили бесцен-
ный трудовой опыт и организационные 
навыки.  А это чувство надёжного плеча 
однокурсников! – восклицает  Нина Ва-
сильевна. – С друзьямистройотрядов-
цами мы встречаемся до сих пор! Уве-
рена: предложи нам сегодня поехать на 
очередную стройку, многие тут же отпра-
вились бы собирать чемоданы.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из личного архива 

Нины Боженко    

ЗАВТРА – ДЕНЬ РОССИЙСКИХ СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ

Нас связала Корнеевка, 
подружил Кзыл-Аскер

ПИСЬМО

Здравствуй, солдат!

Как уберечь 
цветы от кота

Бывает, домашние питомцы, особенно котики, сбрасы-
вают с подоконника цветочные горшки, вазы или портят 
мебель. Чтобы отучить их от этих вредных привычек, на-
полните пульверизатор на три четверти водой, добавь-
те 10 капель апельсинового или лавандового масла и 
дветри капли бесцветного жидкого мыла, взболтайте и 
распылите там, где животные любят творить свои бес-
чинства. Больше к этим местам питомцы не подойдут!

Эстафета
впереди

В эти дни заводоуков-
цы Дарья Малышкина и 
Илья Анисимов в соста-
ве российской сборной 
по биатлону борются за 
медали на европейском 
первенстве в Боснии и 
Герцеговине. 

В столице страны Сара-
ево сейчас проходит XIV 
юношеский олимпийский 
зимний фестиваль. 

Илья Анисимов, подо-
печный тренера Заводо
уковской детскоюноше-
ской спортивной школы Ва-
лерия Кирилихина, в сприн-
те  стал третьим, пропу-
стив вперёд спортсменов 
из Словении и Франции. Как 
отметил наш земляк, сопер-
ники не позволяли рассла-
биться – все сильные и хо-
рошо стреляют. 

В индивидуальной гонке 
Илья показал девятый ре-
зультат. А вот Дарья Ма-
лышкина, воспитанница 
Евгения Возженникова, по-
ка без медалей, но впереди 
у биатлонистов эстафета. 

Сегодня Илья и Дарья, 
напомню, тренируются в 
Тюменской школе олим-
пийского резерва Луизы 
Носковой. У них немало по-
бед в областных и всерос-
сийских соревнованиях, но 
на международных ребята 
выступают впервые. 

Этой зимой биатлони-
стам предстоят ещё одни 
серьёзные состязания: в 
феврале Илья Анисимов 
и Дарья Малышкина вый-
дут на старт всероссийской 
спартакиады школьников, 
которая пройдёт в столи-
це Мордовии – Саранске.

Вода 
хороша!

Команда тюменских 
«моржей», в составе ко-
торой был и наш земляк 
Александр Мальцев, взя-
ла серебро на первом ко-
мандном кубке России 
по зимнему плаванию.

Состязания прошли в 
Уфе на озере Солдатское 
и собрали 300 участников 
со всей страны.

Тюменцы выступали в 
эстафетах 4х25 метров 
вольным стилем и брассом 
и в заплывах на 25, 50, 100 
и 200 метров. Наша сбор-
ная заняла второе место, 
немного уступив спортсме-
нам из Алтайского края и 
оставив позади хозяев чем-
пионата.

В личном зачёте заводо-
уковец Александр Мальцев 
стал третьим на 50метров-
ке брассом. Кроме этого, 
он участвовал в заплывах 
на 25 и 50 метров вольным 
стилем, но призовых мест 
не занял. 

В конце февраля люби-
тели закаливания и зим-
него плавания выйдут на 
старт уже в Новоураль-
ске на открытом чемпио-
нате Свердловской обла-
сти. Александр Мальцев 
не пропустит и эти сорев-
нования.

Ольга МЯСНИКОВА   


